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Anwesend Claudia Carruzzo, Gemeindepräsidentin 
 Nicole Schwalbach 
 Glenn Steiger, via Zoom, ab 17.30 Uhr 
 Sébastian Hamann 
 Claude Chevrolet 
 Nicole Degen-Künzi, Protokoll 
 
Abwesend - 
 
Gäste Jeannette Thurnherr, Finanzverwalterin 
 
Besucher -  
 
Dauer 17.00 – 19.00 Uhr       
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43 0120 Allgemeine Verwaltung / Exekutive 
Genehmigung Protokoll Gemeinderatssitzung vom 4. April 2022 

 
 ://: Das Protokoll vom 4. April 2022 wird ohne Korrekturen einstimmig ge-

nehmigt. Die Gemeindeschreiberin wird gebeten, die entsprechenden 
Protokollauszüge zur Unterschrift und die Version für auf die Homepage 
vorzubereiten.   
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44 9100 Finanzen und Steuern / allgemeine Gemeindesteuern 
Zweite Lesung Rechnung 2021 

 
Die Finanzverwalterin hat die Anpassungen/Bereinigungen nach der ersten Lesung vorge-
nommen und sie dem Gemeinderat zur zweiten Lesung zugestellt. 
 
Erfolgsrechnung 
 
0228.3053.00 AG-Beiträge an Unfallvers. Fr. 8‘609.33  
 
Die Beiträge an die Unfallversicherung schliessen Fr. 910.- über Budget ab, da zum einen 
die Lohnkosten höher ausgefallen sind als ursprünglich angenommen und Fr. 600.- davon 
doppelt abgegrenzt wurden.  
 
1500.4200.00 Ersatzabgaben Feuerwehr  
 
Die Einnahmen sind höher aufgrund der Quellensteuer Nachtragsbuchung.  
 
Zu 2170, Schulliegenschaften Schulkreis Bättwil-Witterswil 
 
Diese Zahlen haben wir bislang leider noch nicht von der rechnungsführenden Gemeinde 
Witterswil erhalten. Da unser Zeitplan straff ist und die Genehmigung der Rechnung durch 
den Gemeinderat für den 16. Mai 2022 angesetzt ist, hat GP Carruzzo ihnen eine letzte Frist 
bis zum 4. Mai 2022 gewährt.  
 
2171.4502.00 Entnahmen aus Legaten,  
 Stiftungen des FK 
  
Wie bereits an der letzten Sitzung erwähnt, muss bei diesem Konto nur unser Anteil an den 
Spielplatz (30 % plus unser Anteil im Schulkreis) aus dem Legat genommen werden und 
nicht der Gesamtbetrag. Dies wurde zwischenzeitlich korrigiert.   
 
5730.3632.00 Kompensationsbeitr. Asylanten gemäss Abrechnung Sozialregion Dorneck 
 
6150.3300.00 Planmässige Abschreibungen da sind noch die Abschreibungen vom Zielacker 
 Sachanlagen Gemeindestr. dazu gekommen.  
 
6152.3910.00 Interne Verrechnungen von TD  
 
Dieser Betrag von Fr. 10‘260.- stimmt leider nicht mit demjenigen unter 6153.4910.00, Inter-
ne Verrechnungen TD, Winterdienst, von Fr. 10‘940.- überein. Die Finanzverwalterin kann 
sich das nicht erklären und hat diesbezüglich Kontakt mit unserer Software-Firma aufge-
nommen. 
 
6153.4920.00 Interne Verrechnung von Pacht,  
 Infrastrukturpauschale  
 

Gemäss Finanzverwalterin wurden hier nun noch die Kosten für das Abwasser von  
Fr. 5‘000.- aufgeführt. Somit stimmt dieses Konto mit dem Budget überein.  
 
7201.3130.01 Dienstleistungen Dritter Fr. 12‘111.63 
 Leitungskataster GIS, GEP 

 
Diese Kosten schliessen rund Fr. 7‘000.- über Budget ab. GP Carruzzo möchte wissen, ob 
es richtig ist, dass sämtliche Kosten für das GIS unter dem Abwasser verbucht werden. GR 
Steiger glaubt, dass da auch noch die Kosten für die Übernahme durch das Ingenieurbüro 
Märki aufgeführt sind. 
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7410.4631.00 Beiträge von Kantonen 
   Haugrabenbach  

 
Darunter werden die Laufmeter, die durch den Technischen Dienst oder die Forstbetriebs-
gemeinschaft am Blauen (FBG) gearbeitet werden, verbucht. Da noch keine definitive Ab-
rechnung vorliegt, wurde hier eine Abgrenzung vorgenommen.  
 
9100.3180.11 Pauschalwertberichtigung  
 auf Delkredere  
 

Das Delkredere wurde zwischenzeitlich nach den Vorgaben des Kantons berechnet und von 
ca. Fr. 300‘000.- auf ca. Fr. 200‘000.- reduziert. 
 
9630.3439.40 Übriger Liegenschaftsaufwand Fr. 112.15 
 FV, Versicherungsprämien 
   

Bei diesen Kosten handelt es sich um die Feuer- und Elementarversicherung der BGV für ein 
Waldstück in Ettingen, das uns gehört.  
 
Investitionsrechnungen 
 
6150.5010.01 Strassen/ Deckbelag/ Entwäss. Fr. 99‘821.95 
 Im Zielacker 
  

Da wurden zwischenzeitlich die noch fehlenden Kosten der Firma Gebr. Stöcklin und vom 
Ingenieurbüro Märki AG verbucht.  
 
7101.5031.13 Tiefbauten Wasserversorgung Fr. 9‘139.80 
 Hydrant 84 Im Zielacker 

 
Hier wurden die Kosten für den neu gesetzten Hydranten Im Zielacker erfasst. 
 
 ://: Nun müssen lediglich noch die Zahlen des Schulkreises (Schulliegen-

schaften Bättwil-Witterswil) verbucht werden – anschliessend kann die 
Rechnung an der nächsten Sitzung vom 16. Mai 2022 für die Revision 
durch die Rechnungsprüfungskommission (RPK) verabschiedet werden. 

 
 Protokollauszug an: Finanzbuchhaltung, im Hause 
     Rechnungsprüfungskommission (RPK) 
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45 4120 Gesundheit / Alters-, Kranken- und Pflegeheime 
Diskussion über die Zukunft des Alters- und Pflegeheims Wollmatt 

 
Die Gemeindepräsidien der 7 Mitgliedergemeinden des Alters- und Pflegeheims Wollmatt in 
Dornach haben sich anfangs April zu einem Austausch getroffen. Daraus ging hervor, dass 
eine kurze Stellungnahme der Gemeinden zur Zukunft des Alters- und Pflegeheims Woll-
matts gewünscht wird. Über die jeweiligen Stiftungsräte soll diese Haltung dann in den Stif-
tungsrat eingebracht werden. 
 
Die Gemeinden waren sich einig, dass die Überarbeitung der Stiftungsurkunde vollendet 
respektive weitergeführt werden soll. Die Defizitgarantie soll aufgehoben werden. Noch zu 
diskutieren gab insbesondere die zukünftige Zusammensetzung des Stiftungsrates (Profes-
sionalisierung) und wie die Mitgliedschaft der einzelnen Gemeinden finanziell aussehen soll 
(Zuteilung Betten, Stiftungsvermögen). 
 
GR Schwalbach informiert darüber, dass ein Ausbau des Alters- und Pflegeheims geplant ist 
und dass die Demenzabteilung erweitert werden soll. Das ist sicherlich sehr begrüssenswert 
und zukunftsorientiert. 
Ausserdem ist erneut die Frage aufgekommen, ob die Anzahl der Stiftungsratsmitglieder re-
duziert und auch professionalisiert werden soll. GR Schwalbach ist der Meinung, dass eine 
solche Professionalisierung für die Gemeinden nicht nur von Vorteil wäre, da wir dadurch 
noch weniger miteinbezogen werden würden und weiter davon entfernt sind. Sie spricht sich 
nach wie vor dafür aus, dass die Stiftungsräte weiterhin aus den Gemeinderäten rekrutiert 
werden sollen. 
 
 ://: Der Gemeinderat hält weiterhin am Alters- und Pflegeheim Wollmatt 

fest und wünscht, dass die Überarbeitung der Stiftungsurkunde vollendet 
respektive weitergeführt werden soll. GR Schwalbach wird gebeten, dies 
entsprechend an der nächsten Stiftungsratssitzung einzubringen. 
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46 0120 Allgemeine Verwaltung / Exekutive 
Orientierungen und Diverses 

 
Knotenpunkt Haltestelle Bättwil-Flüh 
Nachdem ein Treffen mit Vertretern des Kantons stattgefunden hat, ist nun eine Anfrage 
nach einem weiteren Treffen von der Gemeinde Hofstetten-Flüh bei uns eingegangen. Der 
Gemeinderat findet dies sinnvoll und stimmt einem Treffen zwischen den Gemeindevertre-
tern zu. GP Carruzzo wird entsprechend informieren.  
GR Hamann ist es wichtig, dass bei dieser Gelegenheit erneut das Thema „öffentliche Toilet-
ten“ bei der Tramstation angesprochen wird. Wir sollten im Gespräch mit dem Kanton for-
dern, dass bei der Umgestaltung des Knotenpunkts eine öffentliche Toilette miteingeplant 
wird.  
 
Banntag 
Am Donnerstag, 26. Mai 2022, findet der diesjährige Banntag statt – mit der Organisation 
kann gestartet werden. Ausserdem wäre es schön, wenn möglichst viele Gemeinderäte ver-
treten sein würden.  
 
Gewerbeverein Hinteres Leimental (GHL) 
Am 5. April 2022 hat die Generalversammlung des GHL stattgefunden, an der GR Hamann 
teilgenommen hat. Er informiert darüber, dass im Wochenblatt vom 19. Mai 2022 ein Bericht 
mit sämtlichen Gemeinden und Firmen, die einen Ferienjob anbieten, publiziert wird.  
 
Vernetzungsprojekt Leimental 
Am 1. Juni 2022 um 19.30 Uhr lädt die Arbeitsgruppe des Vernetzungsprojekts Leimental zu 
einem Flurgang ein. Anhand konkreter Anschauungsbeispiele wird über die Biodiversitäts-
förderflächen und deren Nutzung sowie über die Ziel- und Leitarten informiert. GR Hamann 
und GR Chevrolet werden daran teilnehmen.  
 
GEAK-Plus Analyse 
An der Sitzung vom 21. März 2022 hat der Gemeinderat beschlossen, die Michel Ostertag 
GmbH mit der Erstellung des GEAK-Plus zu beauftragen – die Energie Zukunft Schweiz AG 
und die Primeo Netz AG haben eine entsprechende Absage erhalten. Kurz darauf hat sich 
Herr Räber von der Primeo Netz AG bei F. Sandoz, Mitglied der Betriebs- und Unterhalts-
kommission gemeindeeigener Bauten (BuK), gemeldet und ihm mitgeteilt, dass sie uns ger-
ne eine weitere Offerte mit der zusätzlichen Förderung durch den Primeo Energiefonds un-
terbreiten möchten. Diese würde für die Gemeinde keine Kosten zur Folge haben, da diese 
durch entsprechende Förderung durch den Primeo Energiefonds und den Kanton Solothurn 
getragen werden. Allerdings müssen die Resultate publiziert werden, womit wir einverstan-
den sind.  
Weiter hat François Sandoz sich bereits mit der Firma Michel Ostertag GmbH in Verbindung 
gesetzt und ihm die Situation erklärt. Da für ihn bislang keine Aufwendungen angefallen sind, 
wäre er bereit, auf den zugesagten Auftrag zu verzichten. Da die Höhe des Auftrages mit  
Fr. 4‘900.- beträchtlich ist, hat er uns folgenden Vorschlag zukommen lassen: Bei den lau-
fenden Projektarbeiten benötigen wir mit grosser Wahrscheinlichkeit einen Energieberater 
und/oder Bauphysiker, was er beides anbietet. Er würde es als Entgegenkommen der Ge-
meinde erachten, wenn wir als Teilkompensation dafür sorgen würden, dass er den Architek-
ten im Bereich Energieberatung/Bauphysik unterstützen dürfte, falls dies überhaupt nötig 
wird. Damit ist der Gemeinderat einverstanden.  
 

 ://: Der Gemeinderat spricht sich einstimmig dafür aus, dass der Auftrag 
an die Michel Ostertag GmbH zurückgezogen und die Erstellung des 
GEAK-Plus an die Primeo Energie AG vergeben wird. 

 
 Protokollauszug an: Betriebs- und Unterhaltskommission gemeinde- 
     eigener Bauten (BuK) 



Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 25. April 2022 
 

8 

 
 Schreiben an:  Michel Ostertag GmbH, Burgmattweg 176,  
     4204 Himmelried 
     Primeo Netz AG, Weidenstrasse 27, 
     4142 Münchenstein 
 
Bäramsleweiher (Einsatz von Ziegen) 
GR Steiger informiert darüber, dass das Amt für Raumplanung erneut Ziegen für die Pflege 
des Bäramsleweihers organisiert hat und die dadurch anfallenden Kosten auch übernehmen 
wird. Er hat sich im Namen des Gemeinderates dafür bedankt.  
 
 Protokollauszug an: Technischer Dienst, im Hause 
     Werk- und Umweltkommission (WeKo) 
 
Wasserverlust 
Aufgrund einer Datenauswertung haben wir festgestellt, dass wir einen Wasserverlust von 
ca. 6‘500 m3 haben, was in etwa 10 Litern pro Minute entspricht. Laut GR Steiger versuchen 
wir nun anhand unseres Leitungsüberwachungssystems zu eruieren, wo sich das Leck be-
findet. Ausserdem wird R. Laffer vom Technischen Dienst noch Kontakt mit dem Wasserver-
bund Hinteres Leimental aufnehmen um zu prüfen, ob deren Sensoren alle richtig laufen.  
 
 Protokollauszug an: Werk- und Umweltkommission (WeKo) 
     Technischer Dienst, im Hause 
 
Einführung Tempo 30 auf Gemeindestrassen 
An der Sitzung vom 6. Dezember 2021 wurde darüber informiert, dass im Frühling die BSB + 
Partner Ingenieure und Planer AG die nötigen Messungen für die Einführung von Tempo 30 
auf Gemeindestrassen durchführen möchten. Nun liegen laut GR Steiger die Resultate der 
verdeckten Messungen vor. 
Zu erwähnen ist folgendes: Auf den Quartierstrassen halten sich die Fahrzeuglenkerinnen 
und –lenker im Grossen und Ganzen an die Verkehrsbeschränkungen - auf der Hauptstrasse 
und Mühlemattstrasse jedoch weniger. Auf der Hauptstrasse wird durchschnittlich 53 km/h 
gefahren, 15 % fahren 58 km/h oder schneller. In der Mühlemattstrasse betrug die höchste 
gemessene Geschwindigkeit 78 km/h. 
Da die Messwerte nun vorliegen, wird die BSB + Partner Ingenieure und Planer AG mit der 
Ausarbeitung des Gutachtens starten.  
 
 Protokollauszug an: Werk- und Umweltkommission (WeKo) 
     Technischer Dienst, im Hause 
 
Abwasserverband Leimental (AVL) 
Laut GR Steiger hat die Delegiertenversammlung des AVL stattgefunden, an der die Rech-
nung 2021 genehmigt wurde. Zudem wurde darüber informiert, dass die Sanierung der ARA 
Birsig in Therwil gestartet ist und für Interessierte Erklärungen zur Sanierung in einem Con-
tainer auf dem ARA-Areal zur Verfügung stehen. Die Bauarbeiten sollen im 2024 abge-
schlossen werden. Laut GR Steiger muss die Finanzverwalterin noch klären, ob die Ersatz-
abgaben für die Mikroverunreinigungen im 2024 noch budgetiert werden müssen oder nicht.  
 
 Protokollauszug an: Finanzbuchhaltung, im Hause 
 
Die Präsidentin:       Die Gemeindeschreiberin: 
 
 
C. Carruzzo       N. Degen-Künzi 
 
 


